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就扶持澳門科技企業發展提出書面質詢

　　高新技術作為本澳四大產業的組成部分之一，《澳門特別行政區經
濟適度多元發展規劃（2024-2028年）》文本提到，將加大力度發展高新
技術等產業，透過提升原始創新能力，推動科研項目向下游發展，完善
創新體系等工作，推動本澳高新技術產業、企業及品牌工業創新發展，
培育新的經濟增長點。到2028年，高新技術產業取得實質進展。

　　然而，要加速培育新產業的發展方向，一方面要不斷在產學研取得
突破，另一方面，也要激發科技型中小企業創新活力，實現各展所長、
優勢互補，才能有效提升產業鏈、供應鏈的韌性和競爭力。在科技企業
發展方面，本澳雖然擁有一批在外地積累多年經驗、具有較強科研能力
和基礎的科創企業家，但受限於市場有限、企業體量較小，以及科學技
術發展基金主要集中投放在高校等問題，都令本澳科技企業難以大展拳
腳，發展空間有待提升。

　　因此，特區政府為助力本澳科技企業發展，推出“科技企業認證計
劃”，為本地具資質的科技企業提供不同級別的官方認證，推動相關企業
擴展業務，構築本澳科技企業成長階梯，受到社會期待。根據資料顯示，
截至今年10月有15間企業獲取認證，同時，業界建議政府可充分發揮“科
技企業認證計劃”的適用涵蓋領域，加大力度支持、拓寬本澳科技企業的
發展空間，比如，近年當局與阿里巴巴持續在“一戶通”深化電子政務，
業界都期望政府能促進企業之間“以大帶小”，提供更多合作平台助力本
澳科技中小企茁壯成長，為本澳高新技術產業發展及智慧城市建設貢獻
力量。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　一、明年度施政報告提到，促進以科技企業為創新主體，以企業需
求為導向，逐步提高對科技企業的支持力度，請問當局目前有否掌握企
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業發展需求主要包含哪些方面？

　　二、電子政務作為本澳數字建設的重要發展方向，政府明年計劃將
會持續優化“一戶通”，並且推出“商社通”，以提供更多便民便商措施。
同時，政府曾提及過，構建智慧城市仍有很多電子政務的內容需要發展，
政府不排除未來與任何服務供應商再聯繫，而所有項目會因應需要尋找
合適、有能力的服務供應商。因此，既然政府都提出了“科技企業認證計
劃”，會否在未來進行電子政務的相關招標當中，優先選用獲“科技企業
認證計劃＂認證的科技企業，或給予相應加分，以推動本地科創企業更
好發展？
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